

PREOCUPANTE SEGUNDO LUGAR

# Municipio de Coquimbo es «Top 2» del país con mayores montos en licencias médicas en área de salud

**La comuna puerto registra 3.294 millones de pesos en Licencias Médicas durante el año 2024, equivalentes al 9,4% de las licencias sobre gastos en personal de salud, solo superado por el municipio de Los Ángeles con MM\$3.581.**

Contraloría dio a conocer su duodécimo Consolidado de Información Circularizada (CIC), enfocado principalmente en los gastos municipales respecto a licencias médicas.

El organismo reveló que la cantidad de dinero desembolsada por los municipios en esta materia aumentó un 321% en 10 años, pasando de \$92 mil millones en 2015 a \$388 mil millones en 2024.

El propio informe advierte que el porcentaje que representan los montos registrados por licencias médicas respecto del total del gasto en personal aumentó de 3,2% en 2015 a un 5,8% en 2024.

Entre 2015 y 2024, el monto registrado por orden médica aumentó en 411% en el ítem Gestión Municipal, 242,2% en Educación, 473,2% en Salud y 518,3% en Cementerios.

En ese contexto, el municipio de Coquimbo aparece en un preocupante segundo en la arista salud, solo superado por Los Ángeles.

## ■ RESPUESTA

Sobre el pago de licencias médicas en el área municipal y considerando que el Área de Salud de Coquimbo aparece entre los servicios que más ha pagado, desde el equipo de comunicaciones de la casa edilicia señalaron que dicho informe expone cifras generales, sin el detalle sobre el origen de éstas. Será este miércoles en concejo municipal donde el alcalde Ali Manouchehri daría detalles de lo que puntualizó el ente fiscalizador.

"El municipio ha estado trabajando en esta materia, analizando los factores que han incidido en el aumento del gasto en licencias médicas, y adoptando las medidas para revertir esta tendencia. En tal sentido, se han realizado diligencias para dotar de mejores espacios de trabajo y de mayor seguridad para los funcionarios. A su vez, se han promovido los procedimientos por salud incompatible en los casos que lo ameritan, y están en curso los procesos dis-

ciplinarios por los casos en que se ha detectado el mal uso de licencias médicas"

Además, se debe destacar que, respecto a licencias del año 2024, se han recuperado alrededor de \$3.000.000.000.- a través de la Caja de Compensación, y se han realizado las gestiones para recuperar lo que falta.

Por último, toda información que proporciona Contraloría es útil para avanzar en mejorar los estándares que se deben considerar en la administración de los recursos públicos, y así lo valoramos desde nuestra institución. Pues, debe considerarse que la comuna de Coquimbo tiene la red de Atención Primaria de Salud más grande de la región, y una de las más grandes del país, con 225.000 usuarios y alrededor de 1600 funcionarios.

formación proporcionada nos permitirá analizar los factores que inciden en esta situación, tales como tipo de licencia, estado de validación y tendencias de salud del personal, para corregir eventuales desviaciones a los estándares esperados en la Administración Pública.

## ■ CONCEJAL

Consultado el concejal UDI Mario Burlé, señaló que hay dos situaciones que aclarar, primero tanto volumen de dinero en licencias en salud, a que obedecen y si la municipalidad ha hecho las gestiones para recuperar los dineros pertinentes.

«La verdad que no tengo más antecedentes en virtud de que habrían tantas licencias médicas, especialmen-

te en el área de salud, por lo tanto, primero hay que recabar la información y luego ver si estas licencias en principio las pagó la municipalidad, hay que averiguar si la correspondiente ISAPRE o caja compensación O FONASA, han restituido a la municipalidad lo que corresponde y para que se restituya, obviamente tiene que haber una acción de parte de la municipalidad para recuperar esas platas» subrayó el exintendente.



### MAYORES MONTOS REGISTRADOS POR LICENCIAS MÉDICAS EN RELACIÓN CON EL GASTO EN PERSONAL EN SALUD DURANTE 2024

MUNICIPIO	LICENCIAS (MM\$)	GASTOS EN PERSONAL (MM\$)	% DE LICENCIAS SOBRE GASTOS EN PERSONAL
Los Ángeles	3.581	41.372	8,7%
Coquimbo	3.294	35.149	9,4%
Talca	3.292	37.624	8,7%
Temuco	2.696	36.346	7,4%
Puerto Montt	2.484	37.502	6,6%
Talcahuano	2.442	29.169	8,4%
Concepción	2.324	28.106	8,3%
La Pintana	2.267	32.985	6,9%
Curicó	2.082	26.489	7,9%